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ATA DA XXI REUNIÃO ORDINÁRIA DO FÓRUM AMAZONENSE DE 1 
MUDANÇAS CLIMÁTICAS, BIODIVERSIDADE, SERVIÇOS AMBIENTAIS E 2 
ENERGIA (FAMC) 3 

 4 

Aos três dias do mês de julho de 2019, foi realizada a vigésima primeira reunião 5 

ordinária do Fórum Amazonense de Mudanças Climáticas, Biodiversidade e 6 

Serviços Ambientais – FAMC, no Espaço Ambiental Tapiri – Sede do IPAAM, 7 

com início ás 14h20min., encerrando às 16h30min., onde foi discutido a seguinte 8 

pauta: 1. Abertura pelo Presidente do FAMC; 2. Aprovar a ata da 20ª Reunião 9 

Ordinária do FAMC, realizada no dia 13 de março de 2019; 3. Análise e 10 

deliberação da minuta de alteração do Decreto nº. 28.390, que instituiu o FAMC. 11 

Estiveram presentes as seguintes instituições e seus respectivos 12 

conselheiros: Eduardo Costa Taveira (SEMA), Jardel Luzeiro (ADS), Sergio 13 

Roberto Bulcão Bringel (CERH), Victor Salvati (FAS), Renée Fagundes Veiga 14 

(FIEAM), Ricardo Luís da Silva Costa (FUNAI), Marcelo Augusto dos Santos 15 

Silva (FVA), Jose Eduvicio Caldeira (GTA), Nadiele Pereira Pacheco (IDAM), 16 

Fernanda de Almeida Meireles (IDESAM), Ronaldo Pereira dos Santos (INCRA), 17 

Maria do Carmo Neves dos Santos (IPAAM), Vanylton Bezerra dos Santos 18 

(OAB), Daniel Viegas (PGE), Paulo Romeu Lammel Hendges (SEINFRA),  19 

Edmar Lopes Magalhães (SEPLANCTI), Eduardo Rizzo Guimarães (SEPROR), 20 

Ricardo Dellarosa (SIPAM), Henrique dos Santos Pereira (UFAM). Participaram 21 

como convidados: Fernanda Pereira, Edheyberg Pereira. Instituições 22 

ausentes: AAM, ANM, CEMAAM, COIAB, CREA, DEFESA CIVIL, DNPM, 23 

EMBRAPA, FAEA, FETAGRI, FOPES, GREENPEACE, IBAMA, ICMBIO, INPA, 24 

IPE, ISA, SEDUC, SEMMAS, SPF, SUFRAMA, SUSAM, UEA.  O Secretário da 25 

Secretaria de Estado de Meio Ambiente – SEMA e Presidente do FAMC, 26 

Eduardo Costa Taveira, deu início a sessão do dia. Após a fala de abertura, 27 

iniciou-se a abordagem dos assuntos previstos na pauta da reunião, sendo 28 

inicialmente apresentado o projeto de regulamentação do Fundo Estadual de 29 

Mudanças Climáticas, Conservação Ambiental e Serviços Ambientais 30 

(FEMUCS). Em seguida, foi informado que o Secretário Executivo da SEMA, 31 
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Luís Henrique Piva, estava acompanhando a comitiva do parlamento da 32 

Alemanha em Humaitá/AM com o objetivo de apresentar os resultados do Projeto 33 

de Prevenção e Combate ao Desmatamento e Conservação da Floresta Tropical 34 

no Estado do Amazonas (FROFLORAM). Do mesmo modo, houveram 35 

esclarecimentos e informações gerais acerca das tratativas realizadas com o 36 

Ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles, durante reunião com os gestores da 37 

SEMA no município de Parintins/AM. Na ocasião, o tema abordado foi o 38 

processo de licenciamento ambiental e o cumprimento de condicionantes para a 39 

BR-319. Neste sentido, o Presidente do FAMC, Eduardo Costa Taveira, 40 

reforçou a importância da reunião com Ministro do Meio Ambiente, Ricardo 41 

Salles em que trataram das dificuldades para o licenciamento ambiental da BR-42 

319, sendo informado que o Governo do Estado do Amazonas irá implementar 43 

ações, projetos e programas na zona de amortecimento das unidades de 44 

conservação localizadas na área de influência do empreendimento, estando em 45 

avaliação e tratativas a obtenção de recursos e financiamentos. Foi informado 46 

também que a SEPROR, a SEMA e a SEPLANCTI irão elaborar um termo de 47 

compromisso acerca da concessão em Tapauá por conta da afetação. Foram 48 

tratados dos estudos com a FGV e Fundação MOORE para a estratégia de 49 

monitoramento e também foi abordado sobre o Zoneamento Ecológico 50 

Econômico – ZEE. Também foi enfatizada pelo Presidente do FAMC, Eduardo 51 

Costa Taveira, acerca da importância da ação de coleta de resíduos sólidos 52 

durante o Festival Folclórico de Parintins, onde o Governo do Estado por meio 53 

da SEMA e do Instituto de Proteção Ambiental do Amazonas (IPAAM) atua em 54 

parceria com os catadores que praticam a coleta seletiva. O Conselheiro 55 

representante da UFAM, Henrique Pereira, informou que iniciará o curso de 56 

aperfeiçoamento sobre serviços ambientais e mudanças do clima para os 57 

membros do FAMC e aos demais interessados em participar. O curso será 58 

realizado pelo Centro de Ciência do Ambiente (CCA/UFAM). Passo seguinte, 59 

aprovação da ATA da vigésima reunião ordinária do FAMC. O Presidente passou 60 

a palavra para a Assessora da SEMA, Glauce Tavares [Eu] para fazer a leitura 61 

da referida ata. Na ocasião a Assessora da SEMA, Glauce Tavares [Eu] iniciou 62 
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a leitura e ao término colocou-se para aprovação, sendo APROVADA, sem 63 

correções. Passo seguinte, análise e deliberação da minuta de alteração do 64 

Decreto nº. 28.390, que instituiu o FAMC. O Presidente do FAMC, Eduardo 65 

Taveira, passou a palavra para o Conselheiro Ronaldo, para prosseguir com a 66 

análise da minuta. O Conselheiro representante do INCRA, Ronaldo Pereira, 67 

fez uma breve explanação sobre a construção do decreto do FEMUCS, na 68 

sequencia fez uma apresentação da nota técnica que recomenda a aprovação 69 

da minuta alteradora do Decreto de criação do FAMC. Após a leitura foi aberto 70 

para manifestação dos conselheiros. O Conselheiro representante da OAB, 71 

Vanylton Bezerra, sugeriu que fosse excluído a palavra biodiversidade e 72 

serviços ambientais do artigo 1º e acrescentar a palavra para o “enfrentamento 73 

das mudanças climáticas, e aspectos a elas relacionados”. Após manifestação o 74 

Presidente colocou para votação, sendo aprovado por unanimidade. Dando 75 

prosseguimento a análise da minuta alteradora do decreto, foi sugerido ainda 76 

que fosse acrescentado um parágrafo único no artigo 2º, feito isso, o Presidente 77 

colocou para aprovação da plenária, que aprovou por unanimidade. Dando 78 

continuidade a minuta foi aprovada até o artigo 4º, e pelo adiantar da hora o 79 

Presidente informou que será dada continuidade na próxima sessão. Por fim, 80 

foram tratados os aspectos do decreto regulamentador do FEMUCS, com a 81 

análise de dos dispositivos do instrumento normativo, sendo retiradas dúvidas e 82 

realizadas considerações pelos conselheiros a respeito da instituição do Comitê 83 

Científico e Metodológico (CCM). Não havendo mais nada a deliberar, o 84 

Presidente do FAMC, Eduardo Costa Taveira, deu por encerrada a reunião, 85 

agradecendo a presença de todos. Eu, Glauce Tavares Monteiro_________, 86 

Assessora da SEMA, lavrei a presente ata com a assinatura de todos os 87 

conselheiros e convidados presentes. 88 

Assinatura dos conselheiros: 89 

Eduardo Costa Taveira (SEMA) ______________________  90 

Jardel Luzeiro (ADS) _______________________________ 91 

Sergio Roberto Bulcão Bringel (CERH)_________________ 92 
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Victor Salvati (FAS)_______________________________ 93 

Renée Fagundes Veiga (FIEAM)_____________________ 94 

 Ricardo Luís da Silva Costa (FUNAI)__________________ 95 

Marcelo Augusto dos Santos Silva (FVA)_______________ 96 

José Eduvicio Caldeira (GTA)________________________ 97 

Nadiele Pereira Pacheco (IDAM)______________________ 98 

Fernanda de Almeida Meireles (IDESAM)_______________ 99 

Ronaldo Pereira dos Santos (INCRA)___________________ 100 

Maria do Carmo N.dos Santos (IPAAM)_________________ 101 

Vanylton Bezerra dos Santos (OAB)____________________ 102 

Daniel Viegas (PGE)________________________________ 103 

Paulo Romeu L. Hendges (SEINFRA)__________________ 104 

Edmar Lopes Magalhães (SEPLANCTI)_________________ 105 

Eduardo R. Guimarães (SEPROR)_____________________ 106 

Ricardo Dellarosa (SIPAM)___________________________ 107 

Henrique dos Santos Pereira (UFAM)___________________  108 

 109 

Participaram como convidados:  110 

Fernanda Pereira_______________________ 111 
 112 

Edheyberg Pereira Gama_________________  113 

      114 


